## 教育かわら版

## こんにちは数言委員会ですった

## No.164

令和4年3月25日発行 今金町教育委員会の会

文責:教育長 中山秀悦

今金の雪に慣れている人でさえ「多かったですね」と呟く今年の雪でした。 弥生3月、旅立ちの時。別れの時。

まだ残る夜の凜とした空気に気を引き締められ、朝方からの温かさに希望を感じる季節です。 令和3年度が終わろうとしています。

皆さんが、色々あったけれど良い年度だったかなと少しでも感じてくださっていれば・・・。そう願うばかりです。

教育委員リレーエッセイ

『退任に当たって ~大変ありがとうございました』

今金町教育長職務代理者 田中 稔

この3月末で教育委員退任となります。4期16年。新任時にピカピカの1年生が立派な社会人として活躍しております、長い年月です。教育委員の前、20代後半から社会教育委員の委嘱を26年間受けていましたので、合わせて42年、教育委員会と関わりを持たせて頂きました。新卒の方が定年退職する年数です。

出会う事が出来た多くの皆さんに感謝、感謝です。先輩委員、同僚委員、歴代の教育長、職員の皆さん、先生方、様々な事業や会議等で出会った方々、学校行事で感動を与えてくれた子ども達、本当に多くの皆さんとの出会いと語り合い、ご指導・お世話を頂きありがとうございました。

取り立てた知識や技能・技術もない田舎の小規模な農業者が、町の社会教育から教育行政全般 に関わりを持たせて頂けた事に、「お役に立てたのだろうか」という反省と「自身の人生には勉強になったな、何とかやって来たかな」との安堵感があります。振り返りと今後への希望等少し述べさせて頂きます。

社会教育委員として関わった「教育目標の策定」「社会教育 目標の策定」「社会教育中期計画の策定」「博物館建設構想」など での異業種、先生方ほか多様な皆さんとの熱い議論。

教育委員拝命後は、統合される前の花石・八束・金原・神丘各 小学校の特色ある運動会や学習発表会、美利河小学校の山村留学の 各行事、今金小学校・総合体育館・今金中学校の改築への取り組み、 認定こども園の新設、種川小学校小規模特認校への取り組み、人づ

くりフォーラム関連事業や長く続くニュージーランドとの交流事業ほか社会教育各種事業、ピリカ旧石器文化館・文化財収蔵庫整備ほか文化財保護・活用の事業等々、多様な事業への参加、各種研修会・会議などでの多くの出会い、沢山の感動・経験をさせて頂きました。

少々残念だったのは、博物館建設構想と図書館建設構想が実現出来なかった事です。積み上げ 積み上げ構想を進めたのですが共に多額の財政負担を要する施設のため最終的に議会ほか多くの 町民合意が出来ませんでした。今年度から文化財の掘り起こし・保存・活用の事業がスタートし ております、今後に大いに期待しています。図書室については、今後ますます高齢者が増加しま すので2階から1階への整備を目指してほしいものです。

教育委員会に関わる法や制度の改正も都度行われて来ました。保護者要件委員の選任、指導主事の設置努力、活動の点検・評価の実施、学校運営協議会の設置、新「教育長」制度への移行、「総合教育会議」を設置し教育行政の大綱の策定等々です。

時々の課題に対応しての制度改正ですが、住民から選任された委員は、チェック機能と応援する気持ちを持ちながら教育長と最大限意志疎通をし、事務局職員や先生方、関係する団体の皆さん他、地域住民の皆さんと接して行く事が大切と思います。制度と形が整っても、運用と中身が大事とも感じます。地元の種川小学校は伝統的に学校と地域が連携して各種行事が実施されておりました。学校運営協議会という形の中でより一層関係者気持ちを合せて運用する事が求められていると思います。

この任期最後の2年間、コロナ禍の影響で感動を戴ける学校行事に参加出来ず、各種社会教育 関係事業の多くが中止となりました。また、檜山や道の教委連において委員研修や情報交換の拡 充を訴えたかったのですが叶いませんでした。残念ですが致し方ありません。

「こんにちは 教育委員です」への寄稿は、2代前の中島教育長が発信していた「こんにちは 教育長室です」に、新任委員あいさつとして寄稿したのが始まりです。毎回の駄文の掲載、恥 ずかしい限りです。

終わりに今一度、関係戴いた皆さん、お世話になりました、大変ありがとうございました。



田中代理、たいへんお世話になりました。今後ともご支援よろしくお願いいたします。

## AFA BUNGER WEE

いつもの春の風景なのだと思えれば寂しさも紛れるかもしれませんが、今年もまたこの時期が やってきました・・・。

学校、事務局職員、委員の方々・・・お世話になった方々が異動、お別れとなります。

寂しいけれど、それはたぶん見送るこちらの側の勝手な気持ちで、異動なさる方々にとっては 新たな未来が待っている希望の時なのです。そう思って・・・。

Man de la company de la compan

お世話になりました。ありがとうございました。

皆さんと人に関わる、教育に関わる仕事ができて幸せでした。 どこかで、今金町や今金町教育委員会のことを思い出していただければ幸いです。

お元気でご活躍ください。